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FECHA: JUNIO 24 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Por ACELERADO chocó su AUTOBÚS” 

 
“En dos años la CDHEH redujo productividad” 

 “Entregará Eleazar a Yoli balance positivo” 

 “ELEAZAR Y TELLERÍA SE REUNIRÁN HOY” 

 
“Actúa TEEH en apego a la ley: A. Cruz” 

 
“Buscan en Congreso local ¡Justicia moderna!” 

 

“Pide Finanzas a los ayuntamientos evitar endeudamiento irracional 
al concluir” 

 
“HABRÁ MATRIMONIO IGUALITARIO EN HIDALGO” 

 
“Equitativa repartición de promos, dice IEEH” 

 
“EPN veta en la '3de3' obligaciónpara la IP” 

 
“Veta Peña 3de3 para IP” 

 “Se divorcian de Europa ...y caen las Bolsas” 

 
“Podría mediar la SG en la reforma educativa: Osorio” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Rechaza el IEEH inequidad en promocionales: Franco: Descartó el consejero del Instituto 
Estatal Electoral (IEEH), Salvador Franco Assad, que existiera inequidad en la distribución de promocionales 

en radio y televisión para partidos durante la etapa de campañas, pese a que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) registró más impactos. Explicó que las agrupaciones políticas recibieron estas prerrogativas 

con base en fórmulas que establece la legislación. De acuerdo con el monitoreo que realizó el Instituto 

Nacional Electoral (INE), durante el periodo de precampañas y campañas, los candidatos priistas accedieron 
a más del 48 por ciento del tiempo, en comparación con los otros ocho partidos con registro en Hidalgo, 

aspirantes independientes, así como organismos electorales. Al respecto, el presidente de la Comisión de 
Radio y Televisión del IEEH señaló que los promocionales que obtuvieron cada uno de los partidos fueron 

determinados con base en mecanismos de repartición de prerrogativas; es decir, 30 por ciento igualitario y 

70 proporcional. Reiteró que de los 48 minutos que repartieron para precampañas 30 correspondieron a 
partidos políticos y 18 a las autoridades electorales; mientras que en intercampañas otorgaron 24 lapsos a 

cúpulas y el mismo tiempo para impactos institucionales. Durante campañas 41 minutos fueron para 
propaganda de partidos, que incluyeron independientes, y siete lapsos para autoridades electorales. “Estamos 

hablando de promocionales autorizados por el INE, que además estos mismos promocionales, imágenes y 
mensajes, ya sea vía radio o televisión, se mandaron al INE para autorización, no creo que exista inequidad 
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porque acceden a más spots proporcionalmente a la votación que tuvieron en la última elección”. Franco 
Assad pormenorizó que el IEEH proporcionó la información del porcentaje de votación que lograron las 

cúpulas en la contienda de diputados locales de 2013, luego el INE efectuó la repartición de espacios en 

radiodifusoras o canales acreditados, aquellos que formalizaron un contrato con la autoridad federal. 
“Lógicamente cuando se hace el reparto proporcional viene una diferenciación entre uno y otro partido, 

aunque antes era mayor esa diferencia, pero ahora se acota un 30 por ciento igualitario para cada una de las 
agrupaciones políticas”. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-Verá presidente de TEEH impugnación por la gubernatura: El magistrado presidente del 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Manuel Alberto Cruz Martínez, garantizó que este organismo 
actuará conforme a la ley para resolver las impugnaciones derivadas del reciente proceso electoral. Luego de 

que institutos como el Partido de la Revolución Democrática (PRD) demandaron imparcialidad a dicho órgano 
jurisdiccional, su presidente resaltó que se recibirá a los actores políticos que deseen acercarse a esta 

autoridad para escuchar sus argumentos. Sin embargo, hizo notar que si no se encuentran plasmados en los 

expedientes, difícilmente serán tomados en cuenta, advirtió, y reiteró que el TEEH actúa conforme a derecho. 
Por otro lado, se refirió a la impugnación de la elección de gobernador que realizó el excandidato del Partido 

Acción Nacional (PAN), Francisco Xavier Berganza Escorza, dijo que será él mismo quien analizará y resolverá 
el medio de inconformidad.  También detalló que dicho asunto fue turnado a él porque así le correspondió en 

estricto orden alfabético. La principal queja en la elección de gobernador es la supuesta falla que tuvo el 

Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) el día de la elección. Además, la demanda es que se 
abran todas las casillas, “necesitamos revisar cuáles son los argumentos en lo particular”. Cruz Martínez 

recordó que el tribunal recibió 87 impugnaciones de municipios, 20 de la elección de gobernador y 19 de 
diputaciones, en todos los casos se solicita la nulidad de la respectiva elección. Durante la sesión de ayer el 

TEEH amonestó públicamente al partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) debido a que este 
instituto colocó una lona de su excandidato a la alcaldía de Tepeji, Alfonso Jiménez, en un árbol del jardín 

municipal. Los magistrados exhortaron a Morena a que en lo subsecuente se abstenga de realizar ese tipo de 

actos que contravienen la legislación electoral. (Yuvenill Torres, página 09) 
Milenio-Garantizan resolución de juicios con respeto a la ley: (Janet Barragán, página 07) 

Crónica-Amonestan públicamente al Morena: (Rosa Gabriela Porter, página 11) 
El Independiente-Amonesta TEH a Morena por colocar propaganda en lugar indebido: (Víctor 

Valera, página 04) 

El Independiente-Presidente del TEH resolverá impugnación vs elección de gobernador: (Víctor 
Valera, página 04) 

El Sol de Hidalgo-TRIBUNAL ELECTORAL AMONESTA PÚBLICAMENTE A PARTIDO MORENA: 
(Redacción, Ojo: política) 

Plaza Juárez-Se han recibido 20 impugnaciones para la elección de Gobernador: (Ma. Del Socorro 
Ávila, página 03A) 

Síntesis-Actúa TEEH con apego a derecho: Alberto Cruz M.: (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Responde el TEEH a dictamen de Toluca: Aunque respetan el extrañamiento que emitió la Sala 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra el Tribunal Electoral de Hidalgo 

(TEEH), el magistrado presidente, Manuel Cruz, aclaró que en ese caso particular esperaron documentos que 

aportan dirigencias y órganos partidistas para dictaminar con suficiencia probatoria. El órgano jurisdiccional 
federal realizó este llamado porque el TEEH tardó 20 días en resolver una controversia interpuesta por 

panistas de Ixmiquilpan; 24 horas antes de la elección, con ello consumió plazos impugnativos en perjuicio 
del derecho de acceso a la justicia. En respuesta, el juez hidalguense sostuvo que el tribunal local no 

dictaminará asuntos con elementos probatorios insuficientes. “Tardamos porque estaba un asunto de los 

mismos actores en la Sala Toluca y ellos resolvieron en 15 días. Muchos asuntos, en el transcurso de estos 
meses, requerían una serie de cumplimientos por parte de dirigencias u órganos partidistas; aunque la ley 

nos dice que debemos resolver con elementos que tenemos a la mano”. (Rosa Gabriela Porter, página 
05) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Caso Oaxaca no se resuelve en un día: Gil: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 
local, Ernesto Gil Elorduy, opinó que “no se pueden resolver de un día para otro” los hechos de violencia en 

Oaxaca que propiciaron siete muertes, pues aún está en integración una averiguación previa.  Asimismo, 

consideró que la legislación actual especifica los momentos en los que se debe hacer uso de la fuerza pública, 
aunque no descartó una revisión.  “Si consideran que las legislaciones actuales se pueden perfeccionar, no 

sería malo que fuera así, pero en este momento el Estado mexicano tiene suficiente fuerza legal para actuar 
en consecuencia”, comentó el integrante de la bancada priísta tras la condena que hizo el alto comisionado 

de la ONU para los derechos humanos, Jan Jarab, tras los enfrentamientos en Nochixtlán, que también instó 

a las autoridades mexicanas a emprender una investigación independiente, exhaustiva e imparcial.  “Todos 
los gobiernos tienen protocolos para el uso de la fuerza legítima, para resolver cuestiones que se dan en todo 

el mundo y que afectan a la población. El Estado está obligado a mantener la paz social y de hacer uso de 
ello. “Es una recomendación para que se lleve a cabo (el uso de la fuerza policiaca) de la mejor manera 

posible, pero cada entidad tiene sus propias disposiciones legales para hacerlo”, indicó. Sin embargo, 
reconoció que “una cosa es que se utilice la fuerza pública y otra es cómo se utilizó”, lo cual, insistió, debe 

ser investigado. “La facultad sí está, pero a veces en los hechos hay excesos que surgen del conflicto. 

Entonces, lo que se debe cuidar es el uso racional de la fuerza pública para que se respeten los derechos 
humanos, pero que al mismo tiempo el Estado tiene que actuar para que no se dañen a terceros”, añadió. 

(Axel Chávez, página 05) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-En 30 meses, mitad de recomendaciones que en 2013: CDHEH: La Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) disminuyó en los últimos dos años y medio la emisión de 

recomendaciones por violaciones a las garantías fundamentales de las personas. Durante 2014, 2015 y los 
primeros seis meses de 2016, el organismo ha emitido un total de 25 recomendaciones a corporaciones de 

seguridad pública, servicios de salud del estado y ayuntamientos. No obstante, esto representa casi 50 por 
ciento del número de recomendaciones que se emitieron durante 2013, cuando se registraron un total de 48 

recomendaciones contra instancias gubernamentales que laceraron los derechos 

fundamentales.  Coincidentemente, la baja en el número de recomendaciones emitidas se da durante el 
periodo de la actual presidencia de la CDHEH, a cargo de José Alfredo Sepúlveda Fayad, quien tomara protesta 

al cargo el 1 de octubre de 2013, en medio de protestas de organizaciones de la sociedad civil, quienes 
reclamaron su inexperiencia y falta de conocimiento para dirigir el organismo defensor de los derechos 

humanos. Reyna Torres Juárez, dirigente de la Academia Hidalguense de Educación y Derechos Humanos 

(Acaderh), declaró que si bien las recomendaciones que emite el organismo no son vinculatorias, “sí tienen 
un peso importante al darse a conocer públicamente”. Además, expuso que “cuando se reduce su número, 

la comisión tiene una menor presencia”.  Torres Juárez lamentó que hasta el momento “ha sido escasa la 
vinculación de la comisión con las organizaciones de la sociedad civil, sí se espera una mayor autonomía de 

la comisión y que realice sus acciones desde un enfoque de derechos humanos, ya que algunas acciones que 
ha tenido la comisión han dejado mucho que desear”. La activista recordó que la CDHEH, desde la presidencia, 

ha sido omisa en temas de relevancia para el estado, ya que ni siquiera fijó una postura en varios temas de 

relevancia, como las manifestaciones contra el Tuzobús. Torres consideró que, tras la actual presidencia, 
debe ser urgente una reflexión tendiente a lograr finalmente la ciudadanización del organismo, pues, de lo 

contrario, su vinculación y sometimiento al Poder Ejecutivo del estado se mantendrá en detrimento de los 
derechos humanos. “Lo que urge es ciudadanizar el proceso de elección de la presidencia, si bien ha habido 

algunas reformas, todavía la comisión, el presidente, tiene un vínculo cercano al Poder Ejecutivo, cuando lo 

que se debe dar es un proceso ciudadanizado y democrático, que garantice las mejores condiciones para la 
autonomía del organismo”, dijo. (Emmanuel Rincón, página 04) 
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Crónica-Acerca SFYA instrucción en Ley de Disciplina Financiera: Contribuir a la conformación de una 

nueva cultura en la administración pública donde el ejercicio responsable de los recursos es fundamental es 
una de las finalidades de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFYA). Por lo anterior, en coordinación 

con el Instituto para el Desarrollo Técnico de las Haciendas Públicas (Indetec), realizó una jornada de 
capacitación sobre la Ley de Disciplina Financiera. Sobre este tema, el titular de la dependencia estatal, 

Aunard de la Rocha Waite, explicó que dicha actividad forma parte de las acciones que realizan de manera 
conjunta el Indetec y los estados, en el marco de la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas 

y Municipios, aprobada el 17 de marzo de 2016 por el Congreso de la Unión y promulgada por el Poder 

Ejecutivo el 27 de abril de este año. "Con este ordenamiento promueven la responsabilidad hacendaria, las 
finanzas públicas sostenibles y el uso correcto de la deuda, ya que en años anteriores prevalecían las prácticas 

de endeudamiento irracional, así como el ejercicio ilógico de los recursos". Subrayó que para el gobernador 
Francisco Olvera garantizar la transparencia y las finanzas sanas ha sido tarea constante que se ha visto 

reflejada en las posiciones que ostenta Hidalgo en transparencia financiera, evaluación del desempeño, 

armonización contable y en el índice de calidad de la Información del gasto federalizado. Destacó que dichos 
logros podrán ser complementados con las acciones ya emprendidas a partir de las disposiciones de la nueva 

ley, mismas que incluyen mayor transparencia y el registro de pasivos, lo que permitirá a la ciudadanía 
conocer los compromisos de pago adquiridos, inclusive aquellas deudas contratadas a través de las 

asociaciones público privadas. Al finalizar su mensaje agradeció el apoyo brindado por la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público para la realización del taller. (Alberto Quintana, página 21) 

Milenio-Capacitan a funcionarios en Ley de Disciplina Financiera: (Redacción, página 13) 

Capital Hidalgo-Pide Finanzas a los ayuntamientos evitar endeudamiento irracional al concluir: 
(Sergio Juárez, primera plana) 

Síntesis-Imparten taller sobre disciplina financiera: (Dolores Michel, página 05) 
Uno más Uno-Funcionarios reciben capacitación sobre Ley de Disciplina Financiera: (Luis 

Roberto Reynoso, página 05) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Se reunirán en privado Eleazar y Yoli Tellería: Eleazar García Sánchez y Yolanda Tellería 
Beltrán tendrán este viernes el primer acercamiento formal para sentar las bases de la transición de la 

administración municipal de Pachuca, que se dará el próximo 5 de septiembre. De acuerdo con el actual edil, 
García Sánchez, el encuentro con la alcaldesa electa será privado, por lo que aún no entrarán los respectivos 

comités de entrega-recepción, pues el equipo de la panista recibirá una capacitación por parte de la Auditoría 

Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). “Espero que sea un encuentro positivo, pues lo que más queremos 
ambos es que el ritmo de trabajo no pare y que continúe por el bien de la ciudad y el de los pachuqueños. 

De mi parte estamos en la mejor disposición de poder contribuir para que ella tenga un arranque favorable”, 
indicó el priísta.  Estimó que la reunión de los comités de transición se dé a finales de julio y principios de 

agosto. Sin embargo, indicó que todo dependerá de lo que determine el órgano fiscalizador del 

estado.  Entrevistado al terminar la sesión de Cabildo de este jueves, el edil capitalino dijo “tener el gusto” 
de conocer a Tellería Beltrán y a su familia. “Creo que hay historia de entendimiento y espero que sea 

favorable este encuentro”, añadió. El hecho de que la reunión será privada, sostuvo, no quiere decir que 
esconda algo de la administración municipal. Por el contrario, afirmó, es un reflejo de que hay una posición 

“republicana y políticamente favorable”. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Milenio-Se reunirán Eleazar y Yoli previo a transición: (Teodoro Santos, página 10) 
El Independiente-Hoy primea reunión entre alcalde saliente y alcaldesa electa: (José Manuel 

Martínez, página 07) 
Capital Hidalgo-Sostendrán reunión Eleazar y alcaldesa electa de Pachuca: (Yina Bautista, 

página 05) 
El Sol de Hidalgo-HOY se REÚNEN Yolanda TELLERÍA Y Eleazar GARCÍA: (Redacción, Ojo: 

Política) 

Plaza Juárez-Eleazar García y Yolanda Tellería se reunirán hoy: (Ma. Del Socorro Ávila, página 
03A) 
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Síntesis-Eleazar García se reunirá hoy con Yolanda Tellería: (Edgar Chávez, página 02) 

Crónica-Desmiente Eleazar retrasos en obras: Informó el alcalde de Pachuca, Eleazar García, que con 

la instalación del puente que unirá el Parque de la Familia con el del Maestro se da un paso más para concluir 
dicho proyecto, lo que evidencia que no existen retrasos, como sugieren algunas voces. El ayuntamiento 

capitalino trabaja de forma intensa en la conclusión de la segunda etapa del Parque de la Familia, que en 
unos días más tendrá habilitado de manera total dicho puente, además de la labor realizada con la sala 

destinada a la Orquesta Sinfónica de la ciudad. Argumentó que todo marcha con base en lo planeado para 
esta obra, además de dar seguimiento a otras acciones más ejecutadas en la ciudad, como las del Bioparque 

de Convivencias. Por otra parte, durante la sesión ordinaria de este jueves, integrantes de la asamblea 

municipal destacaron la labor que realiza el ayuntamiento para favorecer el tema de la seguridad, donde está 
inmersa la atención brindada mediante instalación de cámaras de videovigilancia, a través de las cuales se 

monitorean centros de educación básica. Recordaron que como parte del programa "Seguridad en las 
Escuelas" el ayuntamiento aporta a favor del resguardo de la integridad tanto de los estudiantes como de la 

infraestructura educativa, al poner en operación un total de 260 cámaras. La señal que se recibe de los 

centros escolares en el Centro de Comando y Comunicaciones (C2) proviene de las 65 instituciones en las 
que han sido instaladas las cámaras hasta lo que ha transcurrido de la presente administración. Indicaron 

que el compromiso con el sector educativo en Pachuca es permanente y en ese sentido coincidieron que la 
labor llevada a cabo por la presidencia municipal, mediante el consentimiento de los integrantes de las 

distintas fracciones edilicias, arroja resultados muy satisfactorios. (Milton Cortés, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Depreciación del peso 
Cuando menos pensábamos que ocurriría, el peso mexicano se depreció ayer un 5.6 por ciento a 19.25 por 

dólar, su peor caída desde 2009, ante los resultados del referendo en Reino Unido en el que los ingleses 

decidieron salir de la Unión Europea. Aunque de inicio se dijo de que se trata de un fenómeno bursátil, que 
no se verá reflejado en la economía del país, la realidad es que la devaluación de nuestra moneda es 

insostenible pues no hemos dejado de tambalear desde 2010 a la fecha. El retornó del PRI a Los Pinos, dos 
años después del Bicentenario, comenzó con un proceso en el que no se ha dejado de ver la caída del peso 

como algo latente, como un problema que permanece y se mantiene en la órbita de la economía mexicana 
que no puede crecer como antes. A finales de 2015, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray 

Caso, indicó que la depreciación del peso frente al dólar no se ha reflejado en inflación gracias a la conducción 

de la política monetaria del Banco de México y a las reformas estructurales aprobadas. De acuerdo con el 
funcionario, México cuenta con reservas históricamente altas en más de 180 mil millones de dólares, y 

adicionalmente tiene una línea de crédito flexible por parte del Fondo Monetario Internacional, que no es más 
que un crédito contingente que no se ha utilizado, que da 70 mil millones de dólares adicionales, en caso de 

que el país requiera dicha liquidez. Sin embargo, eso fue hasta ayer. Luego de que los británicos votarán por 

salir de la Unión Europea para fortalecer su mercado interno, su moneda (de las más caras del mundo), y su 
política tanto al interior como al exterior, serán cuestión de análisis y espera por la repercusión que tendrá la 

determinación, que seguramente implicará en cambios importantes, principalmente en su relación con 
América, vía Estados Unidos, que impacta también a México. Hemos escuchado la estrategia federal del 

Presidente Enrique Peña de fortalecer las exportaciones y los acuerdos comerciales, no solamente con el país 

vecino del norte, sino con Europa y Asia; lo que se prevé que ocurra con el famoso "Brexit", es que tengamos 
que girar la estrategia a mercados emergentes como los del propio continente y seguir dependiendo de los 

Estados Unidos y Canadá. Para colmo, lo que no era un problema para los mexicanos en general, ahora lo 
será. La depreciación de nuestra moneda impactará tarde o temprano de forma política y en descontento 

social para con el partido en el gobierno federal, para con los políticos que conducen los destinos del país y 
sobre todo para con el primer mandatario, que tiene de aquí a 2017 para buscar recomponer el camino que 

evite la caída del país y del poder que ostenta el PRI en México en solo un sexenio después de la transición 

con el PAN. (Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

Las grillas nuestras de cada día 

Las manecillas del reloj político no se detienen y caminan de manera inexorable al final del sexenio actual, 
para abrir las puertas al de OMAR FAYAD que se inicia el 5 de septiembre de este año con todos los hechos 

que se dan en torno a las dos acciones fuertes que se deben vivir: la despedida de los que se van y la llegada 
de los nuevos. Así es esto siempre y no hay cambios. Los que se van llevan a cabo un ejercicio de cierre de 

todos sus programas a través sobre todo de la Secretaría de Planeación con FERMÍN GARRIDO al frente, de 

tal manera que lo planeado se entregue dentro de la norma, además de proyectos y planes, con futuro 
y proyección de recursos para el gobierno que inicia. El secretario señala que la obra realizada y revisada 

alcanza cerca de 38 mil obras y acciones en el sexenio, bien soportadas en su ejecución, además de proyectos 
y planes para el año que viene que se entregarán cuando el equipo de transición así lo requiera de acuerdo 

a las instrucciones del gobernador electo. Desde luego no está mal lo logrado y será la ciudadanía la que 
juzgue lo hecho en esa forma lacónica que tiene para dar su punto de vista sobre la obra de los gobernadores 

en que con dos palabras enjuicia seis años de trabajo, con juicios como: “Trabajador”, “Buenos puentes”, “No 

hizo nada”, “Muy inteligente”; habrá que esperar para saber cómo califican a Francisco Olvera ya como ex 
gobernador. Y en el juicio de la gente no valen manipulaciones, porque es una valorización que se hace de 

manera democrática, desde el taxi, el mercado, la calle, la tienda, el puesto de elotes, el sitio donde se lustra 
uno los zapatos, la carnicería, y es ahí donde se sabrá qué piensa el ciudadano de este sexenio, de este 

gobernador que tiene todavía 72 días como Jefe del Ejecutivo. 

 
MIENTRAS TANTO…  

En la otra cara de la moneda, en el que va a entrar los trabajos son en el sentido de forjar un equipo fuerte, 
primero de transición para recibir el gobierno de parte del que se va y que ciertamente no es el equipo que 

gobernará con OMAR, pero en muchos casos es un adelanto para lo que viene y en todo caso es innegable 
que trabaja ya en la formación de su gabinete. 

 

LOS QUE QUIEREN INFLUIR 
No faltan los que buscan influir para colocar a sus recomendados en los cargos del gabinete, sobre todo ahora 

que los grupos de poder que siempre se repartían el pastel, parece que perdieron  fuerza por la derrota del 
PRI en que demostraron que no sirvieron para maldita la cosa y que dejaron solo a OMAR en la pelea por la 

gubernatura, de tal manera que de no haber sido por el angelote que se carga otra historia se habría dado. 

Así que del pastel no tienen cara para exigir rebanada. OMAR tiene la cancha libre para elegir con absoluta 
libertad a su equipo de donde quiera y como quiera. Tampoco se trata de actos de venganza, pero tampoco 

de tener que dar cargos a los de siempre, por el simple hecho de ser de determinados grupos de poder 
tradicional. 

 

YOLI TELLERÍA Y ELEAZAR GARCÍA… REUNIÓN DE ALTURA 
El día de hoy-se dice- se reunirán de manera informal, la alcaldesa electa YOLANDA TELLERÍA y el alcalde 

ELEAZAR GARCÍA  para una plática informal –suponemos de buena voluntad – en una acción que viste a los 
dos. A la panista porque demuestra en los hechos capacidad para hacer de la política un acto de acuerdos y 

de diálogo, lo que es sin duda parte esencial de la buena política, y a ELEAZAR porque con su estilo abierto 
acude para esta reunión. Es también una dura lección para la candidata perdedora del PRI MIRNA 

HERNÁNDEZ, que lejos de apoyarse en la obra de Eleazar lo atacó en una actitud rara y de canibalismo grillo 

que le reprobaron en las urnas. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Vía Libre-Deslinde… 

 
Chemo, estrictamente personal 

Minero, empleado de una automotriz, autodidacta, pachuqueño de cepa, carácter fuerte, jefe estricto, gusta 
de enseñar y vicioso del cubilete con más de cinco décadas en las que experiencia y conocimiento adquiridos 
lo llevaron a ser reconocido desde hace muchos años como un periodista profesional, ético, comprometido 
socialmente con los menos favorecidos e innovador en la prensa impresa. Así es Anselmo Estrada 
Alburquerque, despedido media docena de veces a petición de la autoridad "agraviada" con sus columnas o 
reportajes, el de "La Inocente Polvorita", el del periódico "El Zimapense" en los años 80 con un formato no 
convencional pero ágil, fácil de leer por la información bien redactada y concreta, que para entonces ya 
había pasado por redacciones de periódicos locales y nacionales mostrando su capacidad. El de "El Fusil de 
tinta obispo" que a pesar del poco tiempo en que circuló hizo época; Chemo Estrada, reportero que indaga, 
investiga, el que rescata cultura y personajes populares en las revistas del reloj y de la feria San Francisco; el 
que fue director de la editorial de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) que igual mide 
con centímetros que con cuadratines. Chemo, el que gustaba de recorrer cantinas y jugar hasta deshoras 
cubilete para él que es hábil y apasionado al aplicar las reglas, lo que nunca alteró su profesionalismo, el que 
corrige "sabes hablar, pero no expresarte" y del "entre menos redactes menos pendejadas públicas", el del 
rigor, el maestro que no sólo enseña periodismo, también vida. El mismo que en 1988 recibió el Primer 
Premio Estatal de Periodismo otorgado por la Unión de Periodistas Democráticos (UPD) y el miércoles 
pasado un reconocimiento a su trayectoria periodística por el Senado de la República, más que merecido. 
Don Anselmo Estrada Alburquerque, Chemo pues. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 

 
¡Fuera Nuño! Piden diputados 

Los hechos violentos ocurridos el pasado fin de semana en el estado de Oaxaca han provocado reacciones 
de diversos sectores vinculados con la educación y, aquí en Hidalgo, hasta los diputados locales han 
demandado la renuncia del secretario de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, al considerar 
equivocada su estrategia para imponer la Reforma Educativa. En la Cámara de Diputados hubo 
pronunciamientos contra la violencia en Oaxaca, que se saldó con seis muertos, más de un centenar de 
heridos y una veintena de desaparecidos, tras la incursión de los cuerpos de seguridad que arremetieron 
contra los profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que se oponen 
a la Reforma Educativa. Fueron los legisladores Diana Montes y Luciano Cornejo quienes hablaron del tema 
y pidieron la salida de Aurelio Nuño, de la SEP, para dar muestra de que el gobierno tiene intención de abrirse 
al diá- logo y tomar en cuenta la opinión de los profesores respecto a la Reforma Educativa. También los 
trabajadores de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN-Hidalgo) se sumaron ayer al paro nacional en 
demanda de diálogo y contra la imposición de una "Reforma Educativa" autoritaria que desconoce y atenta 
contra los derechos y condiciones laborales de los maestros y maestras de educación bá- sica, olvidando que 
los problemas de la educación competen a la sociedad en su conjunto. Demandan revisión de la Reforma 
Educativa y también exigen la renuncia del titular de la SEP, Aurelio Nuño. Aunque el gobierno federal, a 
través de la secretaría de Gobernación, ha abierto la puerta al diálogo, las marchas de protesta continúan y 
ahora pasan por la exigencia de que sea destituido el encargado de la Educación en nuestro país, a quien los 
propios mentores han bautizado como "el sargento Nu- ño", por su terquedad para aplicar la Reforma 
Educativa, contra la voluntad de la mayoría de trabajadores de la educación en el país. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-En la Mira… 
 

Renovación del PRI 

Después de gran cantidad de análisis, la secretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Carolina Monroy del Mazo, asumió temporalmente la dirigencia nacional del tricolor, después que se aclaró 

que la renuncia de Manlio Fabio Beltrones Rivera es ''irrevocable''. Por tanto, en un máximo de 60 días se 
deberá convocar al Consejo Político Nacional, el cual definirá el nombre de quien guiará los destinos de ese 

instituto político con rumbo a las elecciones del próximo año, cuando estarán en juego gubernaturas de 

estados como México y Coahuila. Si todo sale bien, esa misma persona habrá de encabezar las estrategias 
para la sucesión presidencial, en 2018. Como es hasta cierto punto lógico en estos casos, desde ahora se 

menciona como principal aspirante a ocupar ese cargo, al coordinador de los senadores, Emilio Gamboa 
Patrón. Y como era también de esperarse, esas turbulencias que se viven en el priismo nacional tuvieron ya 

repercusiones en Hidalgo, en donde el líder estatal del PRI, Alberto Meléndez Apodaca, reconoció que es 
necesaria la renovación en estructuras municipales, sectores y organizaciones adherentes. Lo anterior, aclaró 

el dirigente, una vez que concluya la reflexión y análisis derivada de los resultados electorales obtenidos el 

pasado 5 de junio, donde el tricolor perdió diputaciones en el Congreso y gran cantidad de ayuntamientos. 
En ese sentido se tomará en cuenta que no obstante ese instituto político ganó la gubernatura, los resultados 

arrojaron que perdió seis curules en el Poder Legislativo y ganó solamente 22 alcaldías. Por tanto, sostuvo 
que al interior de la estructura es necesario un procedimiento de análisis para detectar en dónde falló la 

operación política y quizá renovar estrategias de promoción, de modo que al finalizar esa evaluación interna 

se conmine a los priistas a reorganizarse. "Tenemos que hacer trabajo, además de análisis, buscar a todos 
los priistas para que analicemos qué pasó y sacar un diagnóstico objetivo, luego retomar las tareas para 

asignar espacios en aquellas dirigencias, sectores y organizaciones donde los que estaban optaron por 
retirarse, debemos revisar para ajustar lo necesario", subrayó. Resaltó que el trabajo de la militancia durante 

campañas no quedó en duda, pues en cada uno de los municipios era evidente la labor de promoción y 
respaldo a los candidatos priistas; no obstante, consideró que la sociedad hidalguense ahora es más crítica 

al ejercer su voto. Bajo esa premisa, tras destacar el trabajo realizado por militantes y simpatizantes, dijo que 

a partir de ahí y con toda objetividad deberán analizar lo que habrán de hacer, "pero al final estamos ante 
un escenario que nos deja varias lecciones, que la sociedad hidalguense analiza su voto, perfiles y propuestas, 

por eso debemos estar ya preparados para las siguientes competencias". BLANCO SEGURO. Bien hace Alberto 
Meléndez en no caer en el juego de los que quieren su puesto dentro del PRI. Estos malos priistas aprovechan 

obviamente tras bambalinas y sin dar la cara la pérdida que tuvo el PRI en este pasado proceso electoral 

culpando a Meléndez y pidiendo su renuncia. No quieren aceptar que la pérdida de posiciones del tricolor se 
debe a muchos factores pero el nú- mero uno de ellos es la corrupción y la impunidad lacerante que hay en 

el país. Ya llevamos más de 10 días escuchando culpas y más culpas pero ninguna propuesta de qué hacer 
para salir del bache. El tiempo pasa y cada día está más cerca el 2017 donde entre otras cosas el PRI juega 

un proceso en un estado que es la tierra de EPN y por eso se vuelve muy delicado el resultado. En ese estado 

el gobernador Eruviel Ávila, aunque muy bajo en las encuestas, es un aspirante importante en la sucesión de 
2018. Es de risa loca el desenfrenado juego de las ocurrencias por conocer los nombres de los integrantes 

del próximo gabinete a pesar de que el propio Omar Fayad ha dicho que estos nombres se darán a conocer 
a finales de agosto o unos días antes de la ceremonia donde Omar Fayad irá al Congreso. Es una 

desesperación la que muestran los medios de comunicación por atinarle a los nombres antes que nadie. 
Muchos de ellos son utilizados por los mismos que quieren ser y se dejan querer filtrando sus nombres a la 

prensa. Muchos de ellos inclusive van a visitar sus supuestas próximas oficinas. No hay que adelantarse y 

mucho mejor es esperarse pues es de vergüenza loca ver cómo se equivocan. Qué sucedería si Omar Fayad 
decidiera meter una o dos personas de la oposición en su gabinete. Cosa que podría ser muy normal en 

democracia, ¿no? 
 

(Francisco Paredes, página 04) 
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Crónica-Punto por Punto… 

 
Las jubilaciones priistas 

Cuando Mirna Hernández llego horas después de haber sido confirmada como candidata a la presidencia 
municipal de Pachuca por el PRI con Darío Pérez para pedir su apoyo y ponerse a "sus órdenes", asegura que 
el jefe de la tribu conocida como la Joya, sólo tuvo malos tratos y comentarios poco afectuosos con ella, era 
evidente su enojo porque no había salido el abanderado que él impulso. Aun así, Pérez González días 
después cuando se reunió con el hoy gobernador electo Omar Fayad, se comprometió a trabajar y ganar 
Pachuca en las tres elecciones y el resultado ya lo sabemos, no cumplió su promesa y ni siquiera gano la 
elección en la sección donde vive. En Ixmiquilpan ocurrió un caso similar, el líder moral del Consejo Supremo 
Ñhañhu Roberto Pedraza habría impulsado la candidatura de Luis Vega Cardón en la diputación y dicen que 
con insistencia reitero al abanderado priista al gobierno estatal, que haría lo necesario para recuperar la 
presidencia para el PRI, y ocurrió todo lo contrario su imposición perdió y también sus intentos fueron 
inútiles en la elección municipal. En Huejutla el grupo comandado por Carlos Fayad, sufrió su tercera derrota 
consecutiva y con sus principales rivales y de paso arrastró con su mala operación a tres municipios más en 
la región de la huasteca. El recuento alcanzaría para señalar a cada uno de esos líderes y grupos que 
aseguraban tener la influencia necesaria para darle votos al PRI y después del 5 de junio poder presentarse 
en la oficina del candidato electo para pedir posiciones políticas al interior del gabinete y algunos hasta se 
aventuraron a decir que irían por la dirigencia priista, hoy el grupo cercano a quien gobernará a partir del 5 
de septiembre, se pregunta "con qué cara vendrá a pedir", su jubilación y el retiro de muchos de ellos, está 
más que anunciado, dicen que la renovación de la clase política priista comenzará y al menos los casos aquí 
citados, saben que su tiempo se acabó. De mi tintero, La lucha por incluir a Canek Vázquez Góngora en la 
próxima legislatura está en marcha desde hace dos semanas por el equipo jurídico del PRI, es un encargo 
personal dicen los enterados del gobernador electo Omar Fayad, sin embargo, las reformas políticas le 
quitarán la silla al operador de Manlio Fabio Beltrones y con ella se quedará el candidato perdedor que más 
votos obtuvo y este es Luis Vega… Que, por cierto, quien se perfila para coordinar el congreso del estado es 
la Secretaria de Acción Electoral del PRI Patricia González Valencia así que María Luis Pérez Perrusquia sería 
la primera en pedir licencia, apenas tome posesión en la nueva legislatura… por eso lo menos así las cosas 
hasta ahora… 
 

(Leonardo Herrera, página 09) 

Criterio-La Silla… 

 

Las FARC, ya… ¿Y el EZLN? 
Tengo 52 años de edad. Nací en agosto de 1964, el mismo año en que también nacieron las Fuerzas Armadas 

Revolucionarias de Colombia (FARC), organización de izquierda que hasta ayer combatía militarmente al 
gobierno de ese país. Desde que nací, y hasta ayer, en Colombia hubo una guerra civil con más de 220 mil 

muertos. Ataques, embocadas, atentados, secuestros, ofensivas y guerra sucia fueron algo cotidiano durante 
medio siglo en ese país sudamericano. Y por fin, tras cuatro años de diálogo y negociaciones muchas veces 

ríspidas e ininterrumpidas, se logró firmar un acuerdo que pone fin a la violencia. Las FARC dejarán las armas 

para hacer política partidista, y el gobierno se compromete a respetar a su adversario. Hace 22 años, cuando 
quien esto escribe tenía 30 de edad, hizo aparición pública en México el Ejército Zapatista de Liberación 

Nacional (EZLN), organización indígena con presencia en Chiapas que declaró la guerra al Estado mexicano y 
que en sus primeros días de acciones abiertas combatió al Ejército Mexicano y a fuerzas estatales y 

municipales con las armas. Hubo tiroteos, emboscadas, bombardeos y secuestros, y luego de una serie de 

negociaciones se pactó un alto el fuego que perdura hasta nuestros días, sin que los insurgentes hayan 
retirado su declaración de guerra. En la práctica grandes extensiones de Chiapas siguen bajo el control de los 

zapatistas con el nombre de territorios en rebeldía comandados por juntas de buen gobierno. Ayer el 
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presidente Enrique Peña Nieto acudió a Cuba como invitado a la firma del pacto entre las FARC y el gobierno 
colombiano. También estuvo presente el presidente de la ONU. Celebro el pacto que se logró para Colombia; 

52 años de guerra son muchos. Espero ahora que en México se redoblen esfuerzos para lograr un acuerdo 

similar. El EZLN lleva 16 años en guerra contra el Estado mexicano y la mayoría parecemos haberlo olvidado. 
Espero que todo esté solucionado en Chiapas, y en el sureste mexicano, antes de que su servidor cumpla 82 

años de vida. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que El primer encuentro importante previo a la transición se dará este día entre el presidente municipal 
de Pachuca, Eleazar García Sánchez y la presidenta municipal electa, Yolanda Tellería Beltrán, en 

donde de manera informal tendrán un acercamiento para detallar acciones que posteriormente serán 

expuestas en los equipos de entrega y recepción para que en septiembre se de paso a la nueva administración 
de la capital hidalguense. 

 
:Que Las presiones de actores políticos que contendieron en la pasada elección arrecian en el Tribunal 

Electoral del estado en donde a toda costa buscan obtener espacios públicos por la vía legal, en especial 

quienes integrarán la siguiente Legislatura del estado; la confusión es tal que muchos andan en giras de 
agradecimiento por sus virtuales triunfos pero la realidad es que podría cambiar el listado de quienes estarán 

integrando la Cámara local en siguientes semanas, sobre todo en cuestión de mujeres. 
 

:Que en Ixmiquilpan vecinos de los pueblos de San Pedro de los Remedios y Valle de los 
Remedios estuvieron a punto de liarse a golpes por una obra hídrica en ambas localidades, y es que los 

de San Pedro tratan de impedir que dicho proyecto pase por sus territorios, sobre todo porque no fueron 

consultados, ante esto los de Valle consideran que no es para tanto y casi pelan en el sitio donde se colocará 
la obra; por cierto hablando de suministros de agua en Tula acusan que llevan varios días sin el líquido en la 

colonia el Llano. 
 

:Que en Tetepango la sociedad civil y algunos integrantes de la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación ya organizaron una marcha para protestar por los hechos ocurridos 
en Oaxaca, será el próximo 26 de junio la fecha pactada para la movilización, se espera que otros 

municipios colindantes también se sumen a la invitación que corre de voz en voz y en redes sociales. 
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

 
"Se quejan contra el PREP, dicen que hubo una elección de estado porque hubo dos acciones de 

inconstitucionalidad que creo no tienen que ver con el asunto y nos piden que se abran todas las casillas. 

Necesitamos revisar cuáles son los argumentos” 
Manuel Alberto Cruz Martínez 

PRESIDENTE DEL TEEH, SOBRE IMPUGNACIONES TRAS LA RECIENTE ELECCIÓN 
 

"Tendremos un encuentro la alcaldesa electa y su servidor, esperemos que sea un encuentro positivo, y lo 

que más queremos, yo creo que ambos, es que el ritmo de trabajo no pare y que continúe por el bien de esta 
ciudad” 

Eleazar García Sánchez 
PRESIDENTE MUNICIPAL DE PACHUCA, SOBRE TRANSICIÓN EN EL CARGO 
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"Son los adultos mayores los que constituyen una parte importante de los grupos vulnerables y de atención 
prioritaria, por eso es fundamental fomentar la cultura de respeto y reconocimiento a nuestros adultos 

mayores” 

Olivia Zúñiga Santín 
REGIDORA DEL MUNICIPIO DE PACHUCA, SOBRE INICIATIVAS EN FAVOR DE ADULTOS MAYORES 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que cientos de automovilistas de la capital del estado y otros municipios conurbados que viajan a la Ciudad 

de México por cuestiones de su trabajo y otros tantos motivos están molestos por labores de mantenimiento 
en la carretera Pachuca- México, entre 7 y 9 de la mañana, cuando cerraron dos carriles y únicamente se 

abrió paso a los vehículos por el acotamiento. Se preguntaron los conductores a quién se le ocurre semejante 

idea, que causó caos y retrasos en el tiempo de traslado a la capital del país. A ver quién dice yo. 
 

Que un comunicador del estado que a su cargo tiene el noticiario matutino estelar del Sistema de Radio y 
Televisión de Hidalgo, Abraham Ramírez, que también escribe en un medio impreso estatal, es de los que se 

habla como posible para estar al frente en la Dirección General de ese organismo oficial en la próxima 

administración estatal. 
 

Que quien ya reasumió el cargo de presidente municipal constitucional de Huejutla es Alfredo San Román 
Duval. El funcionario tenía licencia en el cargo para desempeñarse con otra responsabilidad durante los meses 

de ausencia. Ahora San Román Duval se aplicará para gobernar los últimos 70 días de su mandato, hacer la 
entrega recepción y su último informe de actividades de gobierno. 

 

Que el coordinador de seccionales del PRI en Mineral de la Reforma, Raúl Méndez, anda muy movido 
promoviendo a cinco personajes para la dirigencia municipal priísta: Víctor Islas Reyes, Rubén Contreras 

Gómez, Eduardo Sánchez, José Guadalupe Villegas y Eduardo Islas, para lo cual incluso ya anda sondeando 
a algunos seccionales que no ven con buenos ojos a ninguno de los propuestos, ya que algunos de ellos se 

encuentra vinculados al malquerido alcalde Filiberto Hernández Monzalvo, a quien consideran el principal 

responsable del descalabro tricolor en el distrito y el municipio. 
 

Que en Tula el desabasto de agua potable en colonias como El Llano y El Carmen podría salirse de control, 
pues los vecinos ya amenazan con la toma de la presidencia municipal o la realización de bloqueos carreteros. 

Todo por la ineficiencia de la Capyat. 

 
Que quien anda jugando a las escondidas es el presidente municipal de Acaxochitlán, Erick Sosa Campos, 

quien no le quiere dar la cara a vecinos del municipio, quienes reclaman que el alcalde se habría clavado unas 
piezas chapadas en oro del reloj municipal, las cuales sustituyó por otras de menor calidad. Ahora sí que 

náufrago el barco y el alcalde quiere hacer su año de Hidalgo. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Médicos y profesores, dos gremios históricos, desenmascaran un tufo de ingobernabilidad que emana de las 

altas esferas. 
 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Al término del proceso comicial existen voces en contra sobre los tiempos que cada partido político tuvo para 

promocionar a sus respectivos candidatos; de acuerdo con el propio órgano electoral de la entidad estos 
espacios no representaron de forma alguna inequidad, pues fueron aprobados de manera previa por el INE 

y con base en la legislación vigente para dar garantías de una competencia justa. Al detallar procesos uno de 
los consejeros rechaza el ánimo negativo. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba- Guadalupe Atitlán: Opta la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico Municipal por reforzar 
la difusión de las labores de esta dependencia, así como de las que áreas afines impulsan a favor de los 

pachuqueños y en ese sentido promover las acciones y programas con que cuentan para abonar al progreso 
de la capital de Hidalgo, así como de la región en general. 

 
Abajo- Víctor Licona: Como una de las situaciones propias del fin de sexenio, el titular del Sindicato Único 

de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo recibe las quejas del sector, debido a 

que en estos momentos las dudas crecen. Además de eso están los pendientes que en los años al frente del 
organismo mantiene Licona Cervantes… más lo que se acumule. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
ANIVERSARIO Hoy se cumplen siete años de tener el privilegio de llevar información oportuna y veraz a la 

sociedad hidalguense. Este esfuerzo conjunto entre directivos, administrativos, reporteros, paginadores, 
editores y todos quienes hacen posible el día a día de La Crónica de Hoy en Hidalgo representa un orgullo 

para quienes formamos parte de un gran equipo de trabajo, pero sobre todo para quienes permanecemos en 

el gusto de una población inteligente y crítica que demanda un periodismo serio y actual. El agradecimiento 
es para todos nuestros lectores.  

 
ESTRATEGIAS Fiel a su estilo el delegado de la Sedesol en Hidalgo, Onésimo Serrano, apuesta ahora por 

una combinación entre el futbol y el aprendizaje para motivar a quienes no habían tenido oportunidad de 

continuar con sus estudios, pues gracias a los programas federales que maneja la dependencia ofrece 
herramientas necesarias para cumplir varios sueños, entre ellos la posibilidad de viajar a Europa y conocer a 

los ídolos del balompié del Real Madrid, según promueve Serrano González.  
 

PROMEDIOS Sorprenden las cifras del INEGI que afirman que en Hidalgo 5.9 de cada 100 habitantes son 

burócratas, con lo que la entidad supera el promedio nacional. Dicho panorama habla de una realidad en la 
cual hace falta empezar a dirigir esfuerzos hacia otros ámbitos como el empresarial y generar otro tipo de 

oportunidades de empleo que ya no recaigan en los aparatos gubernamentales. Con esos números, recién 
revelados por el instituto Hidalgo casi alcanza a estados como Tabasco, Guerreo y Baja California, que son 

los que mayores tasas de servidores públicos ostentan.  
 

REZONGONES Respondones salieron algunos magistrados del Tribunal Estatal Electoral, pues ante los 

"jalones de orejas" del TEPJF relativos a las tardanzas de los hidalguenses para dar causa a los asuntos de 
los panistas, Manuel Cruz afirmó que no dictaminarán asuntos con elementos insuficientes, dando a entender 

que ellos no tienen la culpa de que los "blanquiazules" sean medio lentos para armar sus carpetas. 
 

(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

SOLO ALGUNOS integrantes del actual gabinete estatal se mantuvieron de principio a fin en la 

administración del gobernador Francisco Olvera, siguiendo la natural tónica de equipos estatales cambiantes. 
PRÁCTICAMENTE en todas las oficinas de primer nivel hubo relevos, porque los titulares ascendieron a 

otras responsabilidades o porque se consideraron prudentes los relevos. EN EL CASO DE LA Secretaría de 
Gobierno, Salvador Elguero sustituyó al hoy diputado federal Fernando Moctezuma Pereda, quien tuvo papel 

destacado en el triunfo del nuevo gobernador Omar Fayad, en calidad de coordinador de campaña.  

 
DE LA SECRETARÍA de Finanzas salió Nuvia Mayorga, como legisladora y luego como titular de Pueblos 

Indígenas, ocupando su antiguo cargo Aunard de la Rocha. ASÍ, en Secretaría de Educación Pública, Joel 
Guerrero es reemplazado por Miguel Cuatepotzo, y en Turismo, Renato Olivares por Roberto Pedraza. EN 

COMUNICACIÓN Social inició Pascual Cervantes que fue cambiando por Roberto Pedraza y luego por 
Antonio de la Meza, este que se ha ganado el sitio de uno de los integrantes del equipo de más confianza del 

Ejecutivo. EN LA SECRETARÍA del Trabajo se desempeñó Mayka Ortega, quien pasó a Desarrollo Social y 

luego aceptó una candidatura priista. Hoy, las políticas laborales están en manos del jurista Valentín 
Echavarría Almanza. EN LA SECRETARÍA DE PLANEACIÓN, Desarrollo Regional y Metropolitano tuvo el 

sello de Alberto Meléndez hasta que ocupa su sitio Fermín Garrido, tras de que aquel fue nombrado dirigente 
estatal del PRI. GERARDO SALOMÓN Bulos ocupó la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento antes 

de ser designado delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, y desde entonces se ocupa de 

esa área sustantiva del gobierno Jesús Romero Quintanar. HAY QUE RECORDAR QUE LOS únicos 
secretarios que fueron ratificados en la transición de Miguel Osorio a Francisco Olvera, fueron Nuvia Mayorga, 

en Finanzas, y Damián Canales, en Seguridad Pública. ESTE ÚLTIMO ahora, como era de esperarse, ocupa 
un cargo federal y la seguridad estatal quedó en manos de Alfredo Ahedo Mayorga. LOS CAMBIOS también 

fueron en la Secretaría de Desarrollo Social, por donde han pasado Víctor Velasco, Geraldina García y Oralia 
Vega. Geraldina fue nombrada secretaria de Salud, en sustitución de Pedro Luis Noble, actual legislador. 

 

HONORATO Rodríguez Murillo parecía que terminaría la administración completa pero se lanzó literalmente 
como candidato del Partido Verde Ecologista por la Presidencia Municipal de su natal Huichapan, donde fue 

vencido y enviado a la banca por el priista Humberto Lugo Guerrero. TOTAL QUE solo algunos funcionarios 
se han mantenido firmes desde que empezó el gobierno. ELLOS SON: José Pablo Maauad Pontón, secretario 

de Desarrollo Económico y encargado de llevar a buen puerto la Plataforma Logística de Hidalgo, y junto con 

Romero Quintanar, la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, dos proyectos torales. 
 

TAMBIÉN ES EL CASO DEL procurador de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, ratificado en dos 
ocasiones por el Congreso del Estado, quien ha logrando importantes adelantos, entre los que destacan 

contribuir a la implementación del nuevos sistema de justicia penal, la creación de servicios periciales de 

primer nivel, porque incluso ya se practican pruebas de ADN, ampliar la infraestructura del Ministerio Público 
e impulsar la justicia alternativa. ALBERTO NARVÁEZ Gómez ha estado siempre al frente de la Secretaría 

de Desarrollo Agropecuario, impulsando el seguro catastrófico para casos de siniestros y manteniendo en 
primeros lugares algunos cultivos, además de innovaciones como las centrales de maquinaria y programas 

para arraigar a la gente del campo con la meta de hacer productivo al agro.. NICOLÁS Ramírez, persona 
cercana a Olvera, trabaja en la Subsecretaría de Seguridad Pública, lo mismo que Luz Elena Sánchez Tello, 

en la dirección del DIF estatal, por citar algunos ejemplos extras. DIFÍCILMENTE un gabinete se mantiene 

estático a lo largo de un sexenio y realmente son notables los casos de los integrantes de un equipo que se 
ganan la permanencia y se dedican al cien por ciento a su actividad. AHORA hay que estar atentos al equipo 

de transición que nombrará el gobernador electo Omar Fayad. CADA SEXENIO es diferente y variados los 
estilos de gobernar, pero si tomamos referencia a experiencias anteriores, hay que tomar en cuenta que 

muchos de los integrantes del equipo de transición de Olvera se incorporaron a su gobierno y son los casos 

de Víctor Velasco, Mirna Hernández, Miguel Ángel Cuatepotzo, Nicolás Ramírez, Alejandro Straffon y Pablo 
Pérez, este que igualmente acompañó toda la gestión gubernamental. (Alejandro Sierra, página 6A) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal- EPN veta en la '3de3' obligación para la IP:  El presidente Enrique Peña Nieto vetó 
parcialmente la Ley General de Responsabilidades Administrativas, que en su artículo 32 obligaba a 

particulares a presentar su declaración 3de3 cuando tuvieran relación con el Estado. Lo anterior, por 

considerar que su eventual aplicación inhibiría la relación comercial de particulares con el gobierno, violentaría 
los derechos humanos de los mexicanos y haría inoperante el Sistema Nacional Anticorrupción (SNA). El 

encargado de dar el mensaje fue el consejero jurídico del Ejecutivo, Humberto Castillejos, mientras el 
presidente Peña Nieto había regresado a México luego de viajar ayer a Cuba para atestiguar la  rama de la 

paz entre Colombia y las FARC-EP. Castillejos argumentó que el presidente Peña Nieto ejerce su facultad 

constitucional de realizar observaciones a las leyes aprobadas por el Congreso, “conocida como facultad de 
veto”. La parte que permite a funcionarios no abrir totalmente su 3de3, no fue vetado. El anuncio se dio luego 

de que el martes el Presidente se reunió con empresarios, quienes externaron su rechazo al articulado. Tras 
anunciar que Peña Nieto devolverá al Senado para su análisis el artículo 32, incisos B y C, de la citada 

legislación, conocida como Ley 3de3, y 15 artículos más que se relacionan con el artículo, el consejero dijo 
que se solicitará a la Comisión Permanente del Congreso un periodo extraordinario de sesiones para procesar 

este tema. Detalló que el Ejecutivo devolverá la parte en que se obliga a que todo particular o empresa que 

ejerza o reciba recursos públicos, o que contrate con cualquier instancia de gobierno, debe presentar sus 
declaraciones patrimoniales y de intereses. (Francisco Reséndiz, primera plana) Para leer la nota 

completa consulte el siguiente enlace: 
www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/06/24/epn-veta-en-la-3de3-

obligacion-para-la-ip 

La Jornada- Podría mediar la SG en la reforma educativa: Osorio: El titular de la Secretaría de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que la dependencia a su cargo podría ser ‘‘conducto’’ entre la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el Poder Legislativo y la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), en particular, porque el principal planteamiento de los maestros es la abrogación de 

la reforma educativa. ‘‘Con mucha seriedad les dije que es un tema en el que nosotros no podemos estar por 

encima de la ley; que, si hablamos de leyes, le toca al Poder Legislativo y (la abrogación) no está en nuestra 
responsabilidad. ‘‘Pero también les señalé que podemos ver los conductos, formas, (para) que ellos puedan 

expresar, decidir lo que les mueve en su inconformidad, para que puedan ser escuchados por áreas del propio 
gobierno, en este caso la Secretaría de Educación Pública, y por supuesto pedir y solicitar a los legisladores 

que hagan lo mismo’’, señaló. (Fabiola Martínez, primera plana) Para leer la nota completa consulte 

el siguiente enlace: www.jornada.unam.mx/2016/06/24/politica/003n2pol 

Excélsior- Se divorcian de Europa ...y caen las Bolsas: En un referéndum histórico, Reino Unido votó 

por dejar la Unión Europea. De acuerdo con las cadenas BBC y Sky e ITV, la decisión fue avalada por una 
mayoría de 52 por ciento. La campaña por dejar el bloque, conocida como Brexit, fue liderada por el Partido 

de la Independencia de Reino Unido (UKIP, por sus siglas en inglés), bajo el argumento de que la salida de 

la Unión Europea era la única manera de proteger la soberanía de Gran Bretaña, que en 1973 se integró a la 
entonces Comunidad Económica Europea (CEE). El proceso de separación puede tomar al menos dos años. 

Sin embargo, el efecto inmediato es que otros paí ses comenzarán a dudar de la Unión Europea; “ganemos 
o perdamos esta batalla, ganaremos la guerra”, dijo Nigel Farage, líder del UKIP. La votación por el Brexit 

dejó al descubierto a un Reino Unido dividido. Escocia, provincia británica, ve su futuro como “parte de la 

UE”, declaró hoy su jefa de gobierno, Nicola Sturgeon. De acuerdo con el partido Sinn Fein, tras el resultado 
de la consulta, la provincia británica de Irlanda del Norte debería celebrar un referéndum para reincorporarse 

a Irlanda La salida de Reino Unido de la Unión Europea tumbó hoy viernes las Bolsas asiáticas y los futuros 
de las europeas. Al cierre de esta edición, la libra se desplomaba más de 8% y el dólar alcanzaba los 19.48 

pesos en operaciones internacionales. Economistas consultados temen un viernes negro, en particular para 

el peso mexicano. Advierten que en bancos el dó lar superaría los 19 pesos. Hacienda llamó a una conferencia 
de prensa para hoy antes de que abran los mercados. (Felipe Gazcón, primera plana) Para leer la nota 

completa consulte el siguiente enlace: www.excelsior.com.mx/periodico/flip-nacional/24-06-
2016/portada.pdf 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

De la mesa a la ‘caja de negociación’ 

A propósito del diálogo en Bucareli que comenzó antier y se retomará el próximo lunes, y para no alentar 
falsas expectativas, conviene tener claro el tema de fondo que las demandas formales de la CNTE impiden 

ver. Sobran elementos para descartar que el problema, especialmente el de la sección 22 en Oaxaca, sea 
ideológico, guerrillero o, menos aún, educativo. Ante todo es económico y, con mayor precisión, es un asunto 

de subsidios. Lo es porque los profes (que no profesores o maestros capacitados y profesionales) han venido 

siendo cuadros políticos pagados por el erario para ayudar en las tareas electorales de Heladio Ramírez, 
Diódoro Carrasco, José Murat, Ulises Ruiz y Gabino Cué. Su reclamo no es porque se les pueda liquidar o se 

les prive del ominoso pago de marcha, sino que el Estado los siga manteniendo porque, simplemente, no 
saben hacer otra cosa. Por eso no aceptan una evaluación técnica que, obviamente, los reventaría. Demandar 

la abrogación de la reforma educativa sirve para movilizaciones y bloqueos, pero el problema verdadero es 
de pesos y centavos. 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Osorio: no va a permitir que Oaxaca se joda 
 

De aquellas memorables discusiones de Tercer grado, que conducía el doctor Leopoldo Gómez los miércoles 
a la medianoche en canal 2, recuerdo la vehemencia con la que Ciro Gómez Leyva retrataba: ¡Que se joda 

Oaxaca!, decía y escribía, entonces, en la vecindad de estas páginas de MILENIO Diario. ¡Que se joda Oaxaca!, 
repetía en aquella terrible crisis cuando el gobernador era Ulises Ruiz, la violencia y la muerte rondaba sus 

calles, la coordinadora estaba en uno de sus momentos más altos y surgía la Asociación Popular de Pueblos 

de Oaxaca, la APPO, que se convirtió en sinónimo de resistencia y batalla. Ayer, 10 años y dos gobiernos 
después, le pregunté al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong: ¿Va a dejar que se joda 

Oaxaca…? —No, Joaquín, no. Nunca —respondió—. Ni Oaxaca ni ningún otro estado. Estamos en pleno 
respaldo a los gobiernos estatales para que la ciudadanía viva en la tranquilidad y en las libertades que 

nuestra Constitución determina. Nosotros vamos a seguir acatando esta discusión —la mesa con la 

Coordinadora—, es nuestra obligación y lo vamos a hacer de cara a la sociedad con mayores márgenes de 
transparencia para que puedan todos observar la acción, la actitud y la responsabilidad de este gobierno —

me contestó 14 horas después de levantarse de la primera mesa de diálogo en el viejo Palacio de Cobián. Le 
hice la pregunta en el momento en que en Oaxaca había 20 bloqueos carreteros, se mantenía el cerco sobre 

la refinería de Salina Cruz, se cumplían 10 días sin abastecer mil 801 tiendas de Diconsa y apenas se había 
empezado a normalizar la distribución de leche Liconsa; los empresarios denunciaban pérdidas por millones 

por la falta de turismo, con las corridas de la línea ADO suspendidas y el cierre de la supercarretera también, 

marcadamente en Nochixtlán, donde sucedieron los violentos enfrentamientos del domingo y donde está sin 
clases desde hace cuatro días y en el tránsito del fin de un gobierno y el inicio de otro, incierto. Fue, pues, 

en este escenario en el que pregunté y Osorio Chong me respondió que no iba a permitir lo que ocurrió hace 
10 años: que se jodiera Oaxaca, como hoy confirmamos que se jodió. Ya la jodieron una vez, que no la 

vuelvan a joder. Está la palabra de Osorio Chong. 

RETALES 
1. Sillas. También me aseguró que no se va a cansar de sentarse a dialogar con la Coordinadora o con 

quien sea; 
2. Veto. Dos de los incisos que el presidente Peña Nieto vetó anoche fueron aprobados en el Senado sin 

lectura y con aplausos. Me refiero a los incisos B y C del 32. También vetó otros artículos relacionados con 

ese mismo 32; y 
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3. Resistencia. El Congreso de Sinaloa sigue protegiendo a la panista desaforada Lucero Sánchez López. 
Hay que profundizar en el tema, dijo el presidente de la Junta de Coordinación Política, Jesús Hernández. 

Lucero estuvo ayer en el Congreso, pero no entró a la sesión. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
Que a pesar de las negociaciones entre la secretaria de Gobierno de la Ciudad de México, Patricia Mercado, 

y la secretaria general de Morena, Yeidckol Polevnsky, sigue la incógnita de si el Zócalo será el próximo 
domingo escenario del mitin al que convocó Andrés Manuel López Obrador, interfiriendo con la Feria de 

Servicios, que incluye mastografías gratis, asesorías en salud, prevención familiar, orientación sexual y más. 
La intención del líder de Morena para llegar a la Plaza de la Constitución no presagia nada bueno, pero ante 

la insistencia de meter 800 camiones y decenas de miles de personas, desde el gobierno local se dice que no 

pondrán mayor obstáculo al paso del tabasqueño. Allá los morenos, matizan, si pretenden echar del Zócalo a 
quienes acudan por los servicios que ofrecen las secretarías de Salud, Desarrollo Social y otras más. O si 

hacen su mitin en Reforma. 
 

Que por cierto, extraña la insistencia de AMLO para que el jefe de Gobierno recibiera personalmente a 

Yeidckol Polevnsky y no la responsable de la política capitalina, Patricia Mercado, pues para pares con Miguel 
Ángel Mancera le falta a la morena. 

 
Que la senadora del PAN Mariana Gómez del Campo solicitó al jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 

Miguel Ángel Mancera, un informe detallado sobre la fuga de dos internos del Reclusorio Oriente, debido a la 
información contradictoria. Pidió que el reporte incluya las acciones emprendidas por la autoridad capitalina 

para mejorar la seguridad, los derechos humanos y la gobernabilidad en los centros de reclusión. 

 
Que luego del anuncio del presidente Enrique Peña Nieto de devolver al Congreso la llamada ley 3 de 3, hoy 

se prevé que el vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Federico Döring, anuncie que su fracción 
peleará, a través de la iniciativa que presentó el miércoles pasado, para que además de corregir el artículo 

32, también se modifiquen el 27 y el 29 con el fin de que las declaraciones fiscal, patrimonial y de interés 

tengan la máxima publicidad, como propuso la sociedad civil. Dicen que los intereses de los empresarios no 
pueden estar por encima de las exigencias ciudadanas. ¿Será? 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Estado de sitio 

 Horas antes de que llegara la policía ya habían empezado a quemar llantas. Era el 19 de junio en el cruce de 
Hacienda Blanca, uno de los lugares donde hubo enfrentamientos ese Día del Padre en Oaxaca y donde murió 

una persona. Me muestran fotografías de un celular con registro de la hora: 15:54. Había que correr riesgos 

para tomar las fotos. Quienes bloqueaban la carretera amenazaban a reporteros y a ocupantes de vehículos 
si tomaban imágenes. No querían que se supiera lo que estaban haciendo. La quema de las llantas tenía el 

propósito de dejar bloqueada la carretera aun cuando las autoridades trataran de liberarla. "Estaban como 
preparando todo para la llegada de la policía" me dicen. Quienes realizan los bloqueos no son en su mayoría 

maestros, sino activistas o miembros de grupos de choque. Buscan provocar una revuelta armada. Sienten 

que por fin están cerca del objetivo. Los enfrentamientos del 19 de junio fueron para ellos el inicio de la 
revolución. Se enorgullecen de que los bloqueos se han mantenido incluso después de las muertes: los 

activistas ya están dispuestos a dar la vida por la causa. El que de los nueve muertos ninguno haya sido 
maestro es significativo. La CNTE está siendo rebasada por grupos más radicales a los cuales poco o nada les 

preocupa la reforma educativa, excepto como detonador de una revuelta. A eso de las nueve de la noche se 
oían los disparos desde los cerros cercanos al cruce de Hacienda Blanca. Ya en la carretera los activistas 
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tiraron un poste de electricidad de concreto. "¿Cómo pudieron? ¡Quién sabe!" Buscaban hacer el mayor daño 
posible. A la mañana siguiente el lugar parecía un campo después de la batalla. Había restos de unos 20 o 

30 autos quemados. En el centro histórico de la ciudad de Oaxaca había destrozos. Una modesta zapatería, 

llamada Azteca, fue destruida por manifestantes. Los periódicos dijeron después que era pérdida total. Los 
activistas destruyeron también tiendas Oxxo y otros comercios. Muchos dueños han preferido mantener las 

puertas cerradas. La gente tiene miedo. El lunes 20 de junio hubo una nueva manifestación que cerró las 
calles. En la noche se registró un virtual estado de queda. Las calles estaban desiertas. En los bloqueos a 

veces se permite el paso de vehículos, dependiendo del humor de los activistas. Las empresas de transporte 

público, sin embargo, han dejado de prestar servicio. Los precios de los pasajes aéreos se han disparado. Un 
modesto trabajador oaxaqueño residente en la Ciudad de México trató de regresar para asistir al funeral de 

su padre. Simplemente no tuvo forma de hacerlo. La escasez provocada por el bloqueo ha disparado los 
precios de los alimentos. No hay pollo. Los transportistas no quieren ya arriesgar sus unidades. El domingo 

fue capturado un camión que trasladaba pollos, los cuales fueron quemados vivos en un acto de enorme 
crueldad. La gente hace compras de pánico de gasolina. La refinería de Salina Cruz quema productos como 

el propileno, el más valioso de la refinación, porque no hay forma de almacenarlo. En lugar de aprovechar los 

productos de forma productiva, se van íntegros a contaminar el ambiente. El cierre que ya se prevé de la 
refinería tendrá costos multimillonarios. Lo peor es que la refinería es uno de los pocos centros de producción 

industrial del estado. Oaxaca está en estado de sitio. Las autoridades ya no se atreven a hacer nada contra 
los bloqueos. Para ellos lo esencial es no perder sus empleos; para los activistas, impulsar la revolución. Ni a 

unos ni a otros les importa lo que sufran los oaxaqueños. 

 
Nada para nadie 

Después de 50 años de guerra el gobierno de Colombia y las FARC han firmado un acuerdo de cese al fuego. 
El resultado del conflicto que dejó 220 mil muertes es "Nada para nadie".  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Margarita reta a Anaya 

El grupo compacto de la panista Margarita Zavala tomó nota de la encuesta que pone al dirigente del partido, 

Ricardo Anaya, al frente de otros presidenciables azules, dato publicado en este espacio. Sin embargo, 
colaboradores de la aspirante a la candidatura presidencial cuestionaron la actitud de don Ricardo, quien dijo 

a EL UNIVERSAL que está absolutamente concentrado en sus tareas al frente del panismo y sin pensar en 
2018, cuando en los hechos “mueve sus propias encuestas, recursos del partido y ¡hasta por mensajes de 

celular!”. En el equipo de doña Margarita nos advierten que el doble discurso de Anaya puede provocar una 

tensión innecesaria dentro del PAN. Y claro, nos dicen, don Ricardo debe ser claro y definir si quiere competir 
por la candidatura azul a Los Pinos. Bajo esa circunstancia, no puede utilizar la plataforma partidista para 

fines personales, advierten los zavalistas. ¿Se le quitará lo gallito al queretano con el reto de Margarita?  
 

Tensión entre médicos por universalización de servicios de salud.  
En la sesión ordinaria del Consejo Nacional de Salud, que encabeza la Secretaría de Salud federal, y que 

agrupa a todos los secretarios estatales del sector; así como a IMSS, ISSSTE, Sedena, Semar, Pemex y DIF 

nacional, y que se realiza desde ayer y seguirá hoy en la Ciudad de México, se analiza y se afina un tema: la 
puesta en marcha del Acuerdo Nacional hacia la Universalización de los Servicios de Salud. Sin embargo, la 

medida ha comenzado a inquietar al personal médico, que salió a las calles a manifestarse en contra de este 
acuerdo que se encamina a la cobertura universal de salud. Las autoridades federales han tenido que explicar 

que no se trata de portabilidad de servicios médicos. Es decir, ninguna persona asegurada en un instituto 

podrá cambiarse a otro. Explican que sólo es un intercambio en materia de atención médica entre instituciones 
que garantice una atención pronta y de calidad al paciente, en determinadas enfermedades, sin importar bajo 

qué esquema de seguridad cotiza el paciente. No obstante, los médicos no están muy convencidos. Hoy se 
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espera que el secretario de Salud, José Narro Robles, explique de qué se trata y trate de generar la confianza 
de sus colegas. 

 

El invitado incómodo 
Un invitado que pocos quieren tener en estos días es el secretario de Educación, Aurelio Nuño, y no se trata 

de nada personal contra el funcionario, sino de lo complicado que puede resultar logísticamente su presencia. 
Hoy don Aurelio estará en la ciudad de Acapulco, Guerrero, para inaugurar la XLIX Sesión Ordinaria de la 

Asamblea General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior. Nos 

comentan que la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero tiene previsto aprovechar 
la presencia de la plana mayor de las autoridades educativas del país, y del gobernador Héctor Astudillo, para 

realizar protestas y pedir una mesa de negociación con el gobierno local. Por lo pronto, desde ayer, el anfitrión 
—la Universidad Autónoma de Guerrero— ya empezó a tomar precauciones, pues el rector Javier Saldaña 

Almazán —a través de su jefe de seguridad— giró instrucciones para prohibir el acceso a la prensa, pues se 
temían infiltraciones de Trabajadores de la CETEG al hotel Mundo Imperial, donde se lleva a cabo el encuentro 

de las universidades. El evento empieza a las 10 de la mañana, pero se prevé que las actividades de la 

Coordinadora comiencen mucho más temprano, debido a que, nos dicen, su intención es que el secretario 
Nuño no llegue… o cuando menos, no tan fácilmente. 

 
La amenaza a De Mauleón 

Desde el gobierno federal tomaron muy en serio las amenazas de la Asamblea de Barrios al columnista de EL 

UNIVERSAL Héctor de Mauleón por la peligrosidad de la banda de narcomenudeo que opera en la colonia 
Condesa. La investigación periodística reventó un centro importante de distribución de narcóticos, ubicado en 

un edificio invadido en la Condesa, nos confirman. Sin embargo, las autoridades de la CDMX no encontraron 
ni armas ni drogas ni personas en el operativo policiaco, quizá, pero sólo quizá, porque los ocupantes del 

inmueble tuvieron un mes para realizar la mudanza a otro inmueble en la misma zona. En los hechos, nos 
explican, no se puede entender el fallido plan sin algunas complicidades de mandos policiacos. Y, ahora, las 

amenazas son reales en la medida en que los grupos de narcomenudistas son proclives a actuar por su 

cuenta, para quedar bien con sus jefes. ¿Harán su trabajo las autoridades capitalinas? 
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 
 

¿Cómo piensa salir vivo de esta Osorio Chong? 
 

Desastroso era el panorama para el gobierno del presidente Peña Nieto el domingo tras la emboscada a la 

Policía Federal y los muertos en Nochixtlán, Oaxaca. O reforzaba las acciones de fuerza, o negociaba con los 
que no quería, los maestros de la CNTE, expulsados de los salones de Bucareli hace exactamente un año. Se 

eligió la, en apariencia, menos mala de las alternativas. El miércoles, sin condiciones previas, treinta y tantos 
dirigentes de la CNTE se sentaron en el Palacio de Covián, con la frente en alto y la garganta en punto, con 

el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el subsecretario Luis Miranda, quien en junio de 
2015 anunció que no habría negociaciones hasta que los maestros regresaran a dar clases. Abadón el 

exterminador se debió transmutar en San Pedro llavero en mano. Las escuelas están cerradas y los maestros 

les advirtieron a Osorio Chong y Miranda en la propia Secretaría de Gobernación que, o derogan la reforma 
educativa y liberan a los presos políticos, o se atengan a una insurrección que hace 45 días nadie pronosticaba 

y hoy sube los pies a la mesa con la altivez del que viene a cobrar afrentas y huele el miedo de los verdugos. 
Osorio Chong (es decir, el presidente Peña Nieto) no tiene margen para cancelar los exámenes de evaluación 

o despenalizar las ausencias escolares de los maestros. El 60 y tantos por ciento de mexicanos que aún 

respalda la reforma educativa y confía en ella, no se lo perdonarían. Sería, además, el derrumbe de uno de 
los últimos orgullos vivos del peñanietismo, las reformas estructurales. La tumba de la frase: la reforma 

educativa no se negocia. Y si por esas artes de la magia judicial mexicana, los líderes de la CNTE, Rubén 
Núñez y Francisco Villalobos en primer lugar, salieran libres pronto, la estampa de un gobierno represor que 
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encarcela a los opositores y hace de la justicia una almohada, se imprimiría en la frente del peñanietismo. 
Los líderes de la CNTE tampoco tienen margen para buscar un jugoso acuerdo económico y volver a sus 

comunidades con cara de no ha pasado nada. Si no tiran las evaluaciones, eliminan las sanciones a los faltistas 

y sacan a sus compañeros de la cárcel, pasarán a la historia como unos violentos payasos corruptos. Ojalá 
me equivoque, pero después de la reunión del próximo lunes, y de dos o tres más, el con¡icto se tensará a 

grados quizá no vistos. Porque, ¿de qué puede convencer Osorio Chong a las cabezas radicales de la CNTE? 
¿De que la reforma es para bien de ellos? ¿De que le bajen o también se van con sus huesos al bote? Y con 

el secretario de Educación, Aurelio Nuño, en la grada, ya no hay con quién compartir riesgos. Ni pérdidas. La 

faena o la cornada será entera para el matador Osorio Chong, todavía primera espada priísta rumbo a 2018. 
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

UNA BUENA: el presidente Enrique Peña Nieto escuchó a los representantes de la IP y reaccionó a tiempo 
para corregir un error en el Sistema Nacional Anticorrupción. UNA MEJOR: en vez de promulgar el 

ordenamiento y buscar que se reformara a posteriori, vetó el artículo 32 que pretendía obligar a los 
particulares que hacen negocios con el gobierno a presentar sus declaraciones. Y UNA DUDA: si de todas 

maneras se iba a devolver la ley con observaciones al Congreso de la Unión, ¿no hubiera valido la pena 

escuchar a quienes piden que el 3de3 de los funcionarios públicos sea completo y público? PORQUE, si se 
publica el resto de la ley en sus términos, el único camino que les quedaría a las ONG's que impulsaron el 

tema sería el de interponer una controversia constitucional. 
  

LOS MUY FIJADOS en el conflicto de la CNTE señalan que si la Reforma Educativa no es negociable, la 
mejor ficha de cambio que tiene el gobierno en las mesas de diálogo sería la posible liberación de sus líderes. 

PORQUE, a pesar de que Rubén Núñez y Francisco Villalobos fueron detenidos por lavado de dinero, una 

"falla" al integrar las carpetas de investigación podría dejarlos libres para apaciguar a sus seguidores antes 
de que sigan alborotando el gallinero. EL HECHO es que en la SEP de Aurelio Nuño hay preocupación por 

las protestas magisteriales en Nuevo León, Chihuahua, Zacatecas y otras entidades en las que la CNTE no 
pinta... pero bien que decolora. ESO SÍ, liberar a Núñez y a Villalobos pondría al gobierno ante un nuevo 

problema: ¿qué hacer con Elba Esther Gordillo quien lleva tres años en la cárcel por el mismo delito? 

 
LA RELACIÓN entre el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, y la tribu perredista de Los 

Chuchos se está deteriorando más rápido que el asfalto de un eje vial en época de lluvias. SE SUPO que 
Mancera les dijo bien claro que sus aspiraciones presidenciales no necesariamente implican que se afiliará al 

PRD, postura que se le indigestó a los líderes de esa facción política. Y DICEN que el más molesto es Jesús 

Ortega quien, por cierto, ni por error ha rendido cuentas sobre la debacle electoral del año pasado que ocurrió 
cuando él era el delegado del partido. MUCHO menos ha dicho algo sobre los magros resultados en los 

comicios de este año para la Asamblea Constituyente en Azcapotzalco y Milpa Alta en donde él fue nombrado 
responsable. A VER SI no sale con que "a los chuchitos los bolsearon". 

 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES     POLÍTICOS     Y     ANEXOS 
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